



**CAMBIO DE HORA** De madrugada, a las tres serán las dos **P32**

**CULTURA** Sergio del Molino prosigue su viaje por las esquinas de España **P33**



## La corrupción cuesta 10.000 millones al año

Un informe económico señala que mejorar el control y las instituciones aportaría un punto extra al PIB cada año

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**  
Atajar la corrupción sería muy rentable para la economía española. No solo por el dinero que podría dejar de escapar del sistema público, sino porque la mejor gobernanza atraería más inver-

sión pública y elevaría la productividad. Según un informe de la Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (IVIE) presentado ayer, situar a España en el nivel de control y legislación que le co-

rrespondería por su peso económico en el mundo, elevaría el PIB de España un 16% en el plazo de 15 años. O, lo que es lo mismo, sumaría algo más de 10.000 millones de euros a la riqueza nacional cada año. **PÁGINA 49**

## El Gobierno del PP desoyó dos peticiones de cese de Villarejo

Los responsables de Interior congelaron la decisión por las presiones del comisario

JOSÉ MARÍA IRUJO, **Madrid**  
El Gobierno del PP no ordenó el cese del comisario José Manuel Villarejo pese a que la Subdirección General de Recursos Humanos de la policía solicitó oficialmente —por escrito— su destitu-

ción años antes de que fuera detenido e ingresara en prisión el pasado noviembre. Los responsables de Interior congelaron la petición de cese por las presiones del comisario, según distintas fuentes. **PÁGINA 17**

## Moncloa dice que dará a la Abogacía del Estado libertad sobre el 'procés'

C. E. CUÉ / R. RINCÓN, **Madrid**  
El Gobierno tiene que decidir en los próximos días la postura de la Abogacía del Estado en el juicio que seguirá en el Tribunal Supremo contra los líderes independentistas catalanes. La portavoz del Ejecutivo, Isabel Celaá, aseguró ayer que "este Gobierno no dará instrucciones a la fiscalía ni a la Abogacía del Estado".

La intención es rebajar el tono tras las críticas recibidas por parte de la oposición, que acusan al Ejecutivo de presionar a la justicia. La Abogacía del Estado, que depende del Ministerio de Justicia, tendrá libertad para decidir si quiere acusar de rebelión a Oriol Junqueras y a los otros 17 encausados, dicen. Si decidiera no hacerlo, el gesto político sería de enorme impacto. **PÁGINA 19**



**HADDAD ACORTA DISTANCIAS CON BOLSONARO EN BRASIL.** Los últimos sondeos de la campaña para las presidenciales del domingo apuntan a que el candidato del PT, Fernando Haddad (en la foto), reduce la distancia a 12 puntos con el ultraconservador Jair Bolsonaro. / LEO CALDAS (AFP) **PÁGINA 2**

## La FIFA rechaza que el Girona-Barça se juegue en Miami

LADISLAO J. MOÑINO, **Madrid**  
La FIFA rechazó ayer formalmente que el Girona-Barça previsto para el 26 de enero se juegue en Miami, como pretendía LaLiga y habían aceptado ambos clubes catalanes y a lo que se resistían la Federación Española de Fútbol (RFEF) y el sindicato de futbolistas. El argumento del máximo organismo del fútbol

mundial es que los encuentros de campeonatos ligeros deben jugarse en el territorio de la federación respectiva.

La decisión no es definitiva, pues la autorización del partido corresponde a la RFEF, que aún debe consumir su negativa. LaLiga ha anunciado que actuará en consecuencia para seguir adelante con sus planes. **PÁGINA 42**



### BABELIA

## Las escritoras africanas alzan la voz

Una nueva generación de autoras aúna crítica y cosmopolitismo

"Es imposible sentir empatía por las mujeres porque sus historias no se consideran universales", afirma la escritora Chimamanda Ngozi Adichie. La novelista nigeriana forma parte de una nueva oleada de escritoras africanas que triunfa en todo el mundo. Son autoras cosmopolitas. No renuncian al compromiso ni recurren al exotismo. Pero dependen de las grandes casas editoriales domiciliadas en Occidente.

## Morir bien atendido en España depende del código postal

SONIA VIZOSO, **A Coruña**  
Morir bien atendido en España depende en muchos casos del código postal. Lo sabe bien la familia de una mujer de 76 años con metástasis de colon, a quien la Xunta negó cuidados paliativos domiciliarios porque vivía en Cuntis (Pontevedra), a más de 25 kilómetros del hospital. En la Comunidad Valenciana y en Aragón también se ponen límites en función de la distancia. Unas 75.000 personas fallecen cada año sin atención especializada. Hay grandes diferencias de recursos entre autonomías y entre zonas urbanas y rurales. **PÁGINA 28**